
桑雪
作为悉尼奥运会女子双人十米跳台冠

军， 桑雪的娱乐圈之路也是走得磕磕绊绊。
2006年她签约了北京
平方音乐，成为歌坛新
人，但之后推出的几张
专辑没有几个人问津；
之后桑雪还当过主持
人，但并不成功；最后
借助电视台的名义，参
加一些“草根选秀”，却
始终是小打小闹，慢慢
淡出了众人视线。

关注三湘都市报微信
看E报。

体育明星为何转型难？“转投娱乐圈，
他们很大程度上是想凭借其之前取得的社
会认知，再在娱乐圈里打拼一把。”国内著
名明星经纪人田金双：“但是想把体育标签
与娱乐标签嫁接，并不是件容易的事情。”

冠军们往往眼高手低

受各方面条件限制，大多数想要转型
的明星们，除了名气之外，难言再有其他
任何优势。“一旦远离赛场，体育明星身上
原本具有的商业价值就会渐渐流失。”如
果短时间内无法完成转型，获得娱乐圈的
认可， 一无所长的体育明星们面临的处
境，甚至有可能连通过选秀或其他途径走
进娱乐圈的新人们都不如。 “但是体育明
星自己却往往眼高手低，曾经冠军的头衔
让他们并不能把自己放在一个低姿态上。
不同于专业科班出身的艺人，他们只是草
根艺人，不仅仅是文化方面，包括表演、气
质等方面，都是他们需要学习的内容。”目
前不少体育明星都意识到了这点，也开始
在这方面做起功课。

缺乏娱乐危机公关应急能力

除却自身的文化素养， 对体育明星们
更为不利的一点， 就是他们面对危机时的
公关应急能力。“此前， 田亮和他的经纪人
在面对危机时曾出现过吃不消的局面。”田
金双说。负面舆论处理不好，会影响粉丝的
支持数量，由此直接影响到与商家的合作。

“由于长期处于运动队这种封闭环境
里，体育明星在从事体育运动时，一旦出
现危机事件， 多数受运动队或领导保护，
并为其出面化解。然而，选择离开运动队
‘单飞’以后，天然屏障的消失，将明星们
直接推向了直面风雨的危险境地。” 一圈
体育圈内人士也赞同田金双的观点。

“如果本人处理不当， 或是经纪人的
能力不足，都会对其事业发展造成难以估
量的损害。国内体育明星不比国外，他们
很会开发自身的商业价值，国外的一位网
球女选手甚至会通过比赛展现自己傲人
的身材，来得到内衣广告的合约，中国体
育明星不会， 在一定程度上也不允许。中
国明星要学的很多。”
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据之前的一个统计表明，85%的跨界体育明星结局都是
以失败告终。从名气和地位上来看，孙杨相比于自己的“前辈
们”显然是有过之而无不及，但最后的效果呢？对于已经入圈
的孙杨来说，他的未来前景如何，我们谁也不知道，只希望他
别重蹈那85%的挫折才好。

成功跨界 游刃有余
代表人物：田亮、刘璇

田亮
在退役前，田亮是跳水王子，大小比赛

揽得金牌荣誉无数。2007年宣告退役后，田
亮参演过电影，亮相过晚会，唱过歌，也拍过
戏，但是却始终难以找到在跳台和水池中的
那份成功。2013年10月，田亮和女儿Cindy
参加综艺节目《爸爸去哪儿》第一季，并因此
走红，田亮逐渐找到了在体育圈那种成功的
感觉。田亮目前的工作重心更偏向于综艺节
目，目前正参与《全员加速中》第二季的录
制。

刘璇
“璇美人” 在悉尼奥运会上凭借平衡木

的出色发挥，为中国女子体操平衡木项目奥
运无冠的历史画上了句号。2001年宣告退
役后，刘璇迅速实现了转型，同年出演电视
剧的她就斩获最受欢迎女演员铜奖，展现了
极高的演艺天赋。2008年后，她签约成为香
港TVB艺人，并且参演了多部电视剧，一举
成为了内地最成功“跨界”娱乐圈的体育明
星之一。近日，产后首次亮相的刘璇前往里
约参加某时尚品牌的发布会，据悉奥运期间
她也将在这里打造一档奥运明星栏目。

慢慢摸索 小有成就
代表人物：鲍春来、李小鹏

鲍春来
在羽毛球职业生涯中， 实力强

劲的鲍春来有些时运不齐， 碰到了
跨世纪存在的伟大选手林丹， 只能
屈居国羽二单。但转型娱乐圈后，鲍
春来却显得更加游刃有余。 拍摄电
影、签约公司、主持节目、排演话剧、
写书、 出音乐专辑……退役后的鲍
春来成了“全栖艺人”，在前不久结
束的汤姆斯杯上， 鲍春来一头金发
助阵国羽，并对谌龙倾囊相授。可以
看出， 鲍春来已经完全适应了进军
娱乐圈后的生活。

李小鹏
他是中国体操史上获得冠军最

多的人， 在2010年正式宣布退役
后，他相继在各档综艺节目中亮相，
这其中包括：《爸爸回来了》、《极速
前进》、《跟我出发》、《非凡搭档》等
等。以良好的相貌和身材，李小鹏在
娱乐圈的路正越走越远。

除了孙杨
还有这些体育大咖跨界娱乐圈

在试水亮相了众多综艺节目后，近日，孙杨
选择了正式加盟娱乐圈,签约国内某娱乐公司。

作为中国泳坛为数不多的具有世界级实力， 并夺得过
奥运会和世锦赛冠军的运动员， 孙杨此举毫无疑问吸引了众人的眼
球。涉足娱乐圈的孙杨能够成功吗？会不会因此耽误里约奥运备战？
签约公司将怎么对他进行包装？虽然娱体不分家，但是能够在两个圈
子找到平衡的并不多，体育大咖成功跨界娱乐圈的更是少之又少。

隔行隔山 跋涉失败
代表人物：龚睿娜、桑雪

龚睿娜
在淡出体育圈后， 龚睿娜曾经说

过这样一句话：“拍戏真的很有意思，
你可以离开你现实中的身份， 去扮演
任何一种性格的角色。”2005年正式
退役的龚睿娜， 在进军娱乐圈后仿佛
才体会到隔行如隔山的苦涩。 虽然拍
摄了《我拿什么爱你》等电视剧，并拍
摄性感写真， 但龚睿娜始终还是没能
在这行走得更远。之后，龚睿娜就淡出
了娱乐圈，而后担任体育局副局长、挂
职副区长也正式宣告着她和娱乐圈
渐行渐远。


